

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año X.—Número 3.024

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Martes 13 de noviembre de 1923

El nuevo régimen

(POR TELÉFONO)

12, 22'30 h.

En Palacio

A la hora de costumbre estuvo esta mañana en el Palacio el presidente del Directorio militar para despachar con el Rey.

Medio hora después abandonó el regimiento Alcázar, sin que a la salida hiciera ninguna manifestación a los periodistas.

Después el Rey recibió al nuncio de Su Santidad y al duque de Alba, que estuvieron a cumplimentarle.

También recibió el Monarca al teniente coronel Millán Astray, que estuvo a darle las gracias con motivo de la expresión de pésame que le hizo el Monarca por el fallecimiento de su padre.

De cacería

El Rey ha asistido esta tarde a una cacería en «El Pardo».

En la Presidencia

El general Primo de Rivera llegó a la Presidencia a las seis y media de la tarde.

Al entrar dijo a los informadores de la Prensa que se había retrasado por que se prolongó el despacho con los jefes de departamentos.

Agregó que también había tenido que recibir algunas visitas.

Una petición

El general Primo de Rivera recibió la visita de una comisión compuesta por un teniente coronel, un ayudante y dos soldados del regimiento de Vizcaya, que quedaron inválidos a consecuencia de la catástrofe ferroviaria de Onteniente, ocurrida en el año 1922.

Uno de ellos perdió una pierna, otro un brazo y, a pesar de estar todos declarados inútiles, aún no han conseguido ingresar en el Cuerpo de Inválidos, no obstante el tiempo transcurrido desde que ocurrió el suceso.

Rogaron al presidente del Directorio que se lleven con mayor rapidez los trámites para poder ingresar en dicho Cuerpo, no sólo los comisionados, sino también otros soldados del mismo Cuerpo, que se encuentran en iguales circunstancias.

El transporte de remolacha

El gobernador de Madrid, señor duque de Tetuán, estuvo conferenciando esta mañana con los vocales del Directorio, señores Mayanda y Navarro sobre el transporte de la remolacha.

El bando acerca de los tranvías

Al salir el duque de Tetuán de conferenciar con los vocales del Directorio, los periodistas le preguntaron si había resuelto algo acerca de las disposiciones que se dieron el viernes para la normalización del servicio de viajeros en los tranvías.

El gobernador contestó que en vista de las dificultades que se tropezaba para su aplicación, había quedado en suspenso el bando hasta tanto que se estudien con el debido detenimiento las reformas que hay que hacer en algunos artículos.

Conferencia

Acudió a la Presidencia a conferenciar con el general Primo de Rivera, don Emilio María Torres, secretario del Rey.

Los ferroviarios

Llamados por el vocal de Directorio, señor Mayanda, estuvo conferenciando con él una comisión de los empleados ferroviarios que quedaron despedidos cuando la huelga de 1917, y que hasta ahora no han sido repuestos en sus cargos.

El objeto de la entrevista era ver si se podría hallar una fórmula de arreglo para que dichos empleados puedan volver al trabajo.

El licenciamiento de tropas

En la aplicación de la disposición del viernes último, para su cumplimiento,

se procederá a licenciar a todas las fuerzas que excedan a las designadas a las plantillas de cada Cuerpo.

Aclaración

Algunos periódicos, al dar cuenta de que se había presentado una denuncia contra un funcionario que exigía la cantidad de 20 000 pesetas al inventor de un aparato para distribuir la correspondencia en todos los pisos de las casas sin necesidad de subir el cartero, lo hacen en forma confusa, y por eso el jefe del departamento de Informaciones de la Presidencia rogó a los periodistas que hagan constar que el funcionario acusado no es ninguno del Cuerpo de Correos.

La Exposición Iberoamericana

El Comité ejecutivo de la Exposición Iberoamericana de Sevilla, formado por el Alcalde de aquella ciudad, el conde de Colomby y otras personalidades, visitó al general Primo de Rivera para rogarle que fije la fecha en que ha de inaugurarse dicha Exposición.

Los comisionados indicaron que, con anterioridad al nuevo régimen de Gobierno, se había fijado la fecha de 17 de abril de 1926, pero que todavía no había sido aprobada.

El general Primo de Rivera fijó dicha fecha para la inauguración, saliendo de la entrevista el Comité altamente complacido.

Cena

Esta noche cenó el general Primo de Rivera con el catedrático don Ojón de Buen.

Consejo de Directorio

El Directorio estuvo esta tarde reunido dos horas.

De la reunión se facilitó la acostumbrada referencia oficiosa a la Prensa. Al terminar el Consejo, el general Primo de Rivera recibió la visita del ex sultán de Marruecos Muley Hafid, una hija de Millán Astray y al conde de Altea.

Este último estuvo a darle cuenta del resultado de la conferencia celebrada en Ginebra, a la que asistió en calidad de delegado del Gobierno español.

De Vallecas

Acompañado del señor Ampudia visitó al Directorio el alcalde de Vallecas para interesarle la rápida tramitación del expediente de traída de aguas para aquel pueblo.

Firma de Guerra

Han sido firmadas las siguientes disposiciones del departamento de Guerra:

Disponiendo que el general de brigada don José M^aana Gamundí cese en el cargo de gobernador militar de Segovia y pase a la situación de primera reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Manuel de las Heras.

Disponiendo que el general de brigada en situación de primera reserva don Carlos Guitián, pase a la segunda reserva.

Nombrando gobernador militar de Segovia al general de brigada don Joaquín Serrano.

Nombrando general de la primera brigada de Infantería de la séptima división al general de brigada don Manuel de las Heras.

Autorizando que se celebre en Madrid un concurso para el arriendo de edificios destinados a Parques de Sanidad militar.

Concediendo al teniente coronel de Caballería don Juan González el man-

do de la octava Zona pecuaria (León). Promoviendo al empleo inmediato por méritos de guerra al teniente coronel don Gregorio Benito, al capitán don Francisco Delgado y al capitán don Rafael Fernández.

Ascendiendo también por méritos de guerra a los tenientes fallecidos don Miguel Valero y don Martín Tencho.

Firma de Gobernación

Concediendo la gran cruz de la Orden civil a doña Raimunda M. de Rosa. Idem honores de jefe de Administración al inspector de Telégrafos don Manuel Carmo.

Idem ídem al jefe de Centro don Suceso Martínez Gómez.

Idem ídem al jefe de Sección de primera clase jubilado don José Fernández Vizcaino.

Idem ídem al jefe de Sección de tercera clase don José García Martínez. Idem ídem a don Francisco Gómez de Cedo.

Jubilando a su instancia a don Alejandro Brim, jefe de Administración civil de primera clase.

Nombrando comisario general de Vigilancia de Madrid a don Mariano Molina.

Firma de Instrucción pública

Concediendo honores de jefe de Administración a don Luis Pérez Rubí.

Nombrando rector de la Universidad de Barcelona a don Andrés Martínez Vargas.

13, 1'30 h.

En libertad

Esta tarde ha sido puesto en libertad bajo fianza el ex concejal del Ayuntamiento de Madrid señor Silva.

El viaje de los reyes a Italia

Aunque se había anunciado que los reyes de España realizarían su proyectado viaje a Italia el día 17 se ha modificado la fecha y emprenderá el viaje el día 15.

Una Real orden

Se ha dictado una Real orden nombrando el Comité ejecutivo para las exposiciones de Bellas Artes y de Venecia que han de celebrarse simultáneamente.

El Comité queda integrado por los señores Blays, Romero de Torres, López Mezquita, Moreno Carbonero, Ibarra, Capuz, Miguel Nieto, Santa María y Vicent.

Suicidio de un ex secretario de Ayuntamiento

Zaragoza.—En el pueblo de Pedrola se ha suicidado el ex secretario de aquel Ayuntamiento, Ricardo Fraile Cano, que se hallaba detenido en un calabozo de la Casa Consistorial.

Ha dejado escrita una carta a su esposa e hijos diciendo que se suicida por no poder sufrir más tiempo determinados padecimientos físicos.

Rebaja del precio del pan

Bilbao.—El jefe de Estado Mayor conferenció con una comisión de panaderos, determinándose establecer la rebaja de cinco céntimos en el kilo de pan.

Multas

Bilbao.—El Gobernador ha multado a varios industriales por vender artículos al precio superior al de tasa.

Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Consulta: De 11 a 1 y de 7 a 8
RAMON ALBARRAN, 14.—BADAJÓZ

“CORREA”.—Funeraria y fábrica de féretros

SIN RIVAL EN BONDAD Y ECONOMIA DE SERVICIOS

FELIPE CHECA, 56 (ANTES LARGA).—TELÉFONO 203

Cosas del Ayuntamiento

La sesión del sábado

Fué rápida, lacónica y fructuosa; todos los concejales contribuyeron a ello. En realidad, la buena labor administrativa del Alcalde y de las Comisiones, se demuestra durante toda la semana fuera del salón.

El reparto vecinal

La moción de la Cámara de Comercio, protestando contra el reparto después de haber seguido éste los trámites legales y la serie de vicisitudes de todos conocidos, cuando se están extendiendo ya los recibos para el cobro, ha parecido inoportuna. No somos los guleyes ni queremos perder el tiempo en estudiar tales alardes jurídicos. Hasta hoy la actuación de la Cámara de Comercio de Badajoz ha sido defensiva y siempre particularista. Ha dado pruebas de su eficacia administrativa desde el momento en que tiene ya casa propia, y ello es digno de elogio. Sin embargo, comparando su actuación externa con la obra que han realizado en otras ciudades tales organismos, nuestra Cámara se ha desentendido casi siempre de los problemas generales que han afectado a la ciudad. No conocemos ninguna iniciativa que haya redundado en beneficio de Badajoz. Las ferias que en otras ciudades las promueven y fecundan los elementos comerciales, han muerto en Badajoz por culpa de todos, incluyendo también como culpable a la Cámara de Comercio. El problema de la luz eléctrica ha debido resolverse ya la Cámara de Comercio con alguna feliz iniciativa. En los transportes y en los trenes de correos y de viajeros, también ha debido poner más entusiasmos hasta conseguir mejorarlos. A cuantos ruegos les hicimos en este sentido nos dió siempre la llamada por respuesta. Ir ahora, tan fuera de tiempo, contra el reparto vecinal, es, a juicio nuestro, poner de relieve ese espíritu defensivo, de «crítica negativa», tan castizo e ineficaz, en el que se ataca una buena medida, una actuación y un trabajo, a cambio de unas cuantas citas legales y, por último, el medio de recoger firmas en las oficinas del Estado para crear un ambiente ficticio contra el reparto, tampoco ha parecido plausible, guardando a las personas que han intervenido y a la Cámara todos nuestros más profundos respetos y especialmente a la presidencia, que firma tan implacable protesta contra el reparto vecinal que él contribuyó a realizarlo, no sólo con su firma, sino con su intervención y asentimiento personal.

La casa de Correos. Para el señor Gobernador

Un concejal, el señor Arqueros, ha tenido la fortuna de remover en la última sesión el viejo pleito de la Casa de Correos. Se trata de una de nuestras mayores calamidades. Data desde el mes de marzo de 1917. Se empezó por descajar el hermoso arbolado. A los dos meses se suspendieron las obras porque no apareció el firme a la profundidad que equivocadamente señalara el arquitecto municipal de entonces, quien se disculpó con que el trabajo en ausencia suya, lo había realizado otro funcionario del Municipio. Esto lo entorpeció todo. Los arquitectos, autores del proyecto, trataron de subsanar aquel error mediante un nuevo proyecto de cimentación cuyo aumento de gastos no fué nunca aprobado por la Dirección general, la que exigía al Ayuntamiento el pago de tal equivocación. Como no se podían continuar las obras sin este requisito, siguieron suspendidas. Después falleció el contratista, cuya desgracia implica la rescisión de la contrata, a lo que, al cabo de más de tres años, todavía no se ha llegado, y es, a nuestro juicio, requisito previo para una nueva subasta y realización de las obras en el campo de Agramante en que se halla convertida la tupida arboleda de eucáplitis conocida por el luctuoso nombre de Paseo de las Viudas. Limitémonos a derramar una lágrima luctuosa por las viudas del paseo.

LA LOTERIA

(POR TELÉFONO)

12, 22'30 h.

Resultado del sorteo celebrado hoy de la Lotería Nacional:

- 1.º 12.102.—Con 120.000 pesetas, Málaga y Granada.
- 2.º 24.735.—Con 75.000 pesetas, Sevilla, Barcelona y Sanlúcar la Mayor.
- 3.º 12.722.—Con 25.000 pesetas, Zaragoza y Cullera.
- 4.º 19.618.—Con 10.000 pesetas, Madrid y Córdoba.

Premiados con 2.000 pesetas: 913, 4.167, 6.609, 11.569, 12.550, 21.094, 24.778, 25.821, 26.563 y 28.464.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELÉFONO)

12, 22'30 h.

La Confederación gremial española

Se celebró la asamblea de la Confederación gremial española. Presidió el ex diputado a Cortes señor Díaz de la Cebosa y asistieron al acto 230 representantes de toda España.

Díaz de la Cebosa pronunció un discurso ensalzando la labor de la Confederación y tratando de los nuevos rumbos que deben tomar el comercio y la industria nacional en esta época.

Después el secretario leyó la memoria de la asamblea celebrada el verano último en Santander y de los trabajos realizados por el Comité ejecutivo de dicho organismo.

Se acordó comenzar mañana la discusión de la ponencia sobre el impuesto de inquilinato en relación con el comercio.

Mitín sanitario

En la Escuela de Veterinaria se celebró un mitín sanitario, en el que hicieron uso de la palabra distintos oradores.

Después se exhibieron proyecciones para demostrar los estragos que causa la aviariosis.

La concurrencia fué muy numerosa.

Accidente ferroviario

Roma.—El expreso de Roma a Nápoles descarriló. Cuatro vagones se precipitaron por un barranco.

Hay muchos muertos y heridos.

13, 1'30 h.

El aniversario de Canalejas

Los periódicos dedican sentidos artículos necrológicos al ex presidente del Consejo de ministros, don José Canalejas, con motivo de cumplirse hoy el undécimo aniversario de su muerte.

En la iglesia de San Jerónimo se celebraron solemnes funerales, a las que asistieron el marqués de Alhucemas y otras personalidades.

La Exposición de Arte portugués. Los reyes visitaron la Exposición de acuarelistas portugueses.

Crimen

En la calle de Santa Ana, José Serra Miguel agredió a navajazos a la dueña de la casa en que se hospedaba, llamada Pacunda Velloso, produciéndole heridas graves.

Parece que el motivo de la agresión es el de que Pacunda se negaba a renunciar la vida marital.

Descarrilamiento

A consecuencia de haber descarrilado en Torrejón de Argoz un tren de mercancías, quedó detenido el correo de Barcelona y otros do trenes.

No han ocurrido desgracias.

Se ha enviado un tren de socorro.

Una anciana muere abrasada

En una casa del pueblo de Carbanchel Bajo, la anciana de sesenta años, Mamerta García, que encendía un brasero con petróleo, tuvo la desgracia de que se le incendiaran las ropas, muriéndose abrasada.

Fútbol

En el estadio del Metropolitano se celebró un partido de fútbol entre el Racing y el Atlético.

A consecuencia del mal tiempo, la concurrencia era muy escasa y el partido careció de interés, pues no hubo durante él nada notable que consignar, resultando los dos equipos empatados a dos goals.

Boda de un torero

En la parroquia de San Jerónimo se efectuó la boda del torero *Fortuna* con la señorita Anita Segovia.

Desbordamiento

Oviedo.—Debido a las lluvias se ha desbordado el río Nalón, inundando los pueblos de la vega de San Pelayo.

Los restos del teniente coronel Primo de Rivera

Málaga.—A las doce de la mañana ha sido desembarcado el cadáver del teniente coronel don Fernando Primo de Rivera.

A pesar de la lluvia la comitiva era numerosa.

Presidieron el duelo las autoridades y representaciones del Arma de Caballería y del regimiento de Alcántara en particular.

El cadáver fué conducido al Ayuntamiento.

El ataúd iba envuelto en la bandera española, siendo escoltado por fuerzas de los regimientos de Alcántara y Borbón.

Al llegar al Ayuntamiento se cantó una misa de *Requiem*.

A la una de la tarde se permitió la entrada del público en la sala del Ayuntamiento convertida en capilla, siendo considerable el número de personas que desfilaron delante del cadáver.

Las campanas de las iglesias, durante toda la mañana, tocaron a muerto.

Confiración

Bilbao.—En la iglesia de Santiago, el obispo confirmó 300 niños.

Apadrinó el señor Gobernador.

La triquinosis

Sevilla.—Continúa propagándose la epidemia de triquinosis.

En el barrio de Triana se han registrado dos nuevos casos.

Detenciones

Sevilla.—La Policía ha detenido a los hermanos Simón, pertenecientes al Sindicato libre de Barcelona y considerados como peligrosos.

Fiestas

Sevilla.—La colonia aliada ha celebrado diversas fiestas para conmemorar el aniversario de la firma del armisticio de la conflagración europea.

Dispensario

Sevilla.—Se ha inaugurado el Dispensario Victoria Eugenia, que dirige el doctor don Juan Marañón.

Al acto asistieron los infantes don Carlos, don Luis, don Isabel y don Alfonso, los marqueses de Feria y de Hoyos, las autoridades y diversas comisiones.

Multas

Sevilla.—El Gobernador ha impuesto diversas multas a varios taberneros por expendir bebidas ayer domingo.

Los tranvías

Sevilla.—El Gobernador ha adoptado medidas para evitar la aglomeración de público en los tranvías.

Novillada

Barcelona.—Se lidiaron novillos de Antonio Martín, que cumplieron. Cañero rejoneó muy bien dos novillos.

Bogotá estuvo bien matando su primer novillo y mal en su segundo.

Fernández Prieto superior en ambos.

Incomunicados

Barcelona.—Continúan incomunicados los tres detenidos como supuestos autores del atraco a una tartana.

Un bando

Barcelona.—El alcalde de Badajona ha publicado un bando excitando al vecindario para que cuantos sepan algunas irregularidades cometidas por los Ayuntamientos anteriores, se presenten a denunciarlo.

Un banquete desuicido

Barcelona.—Para celebrar el éxito de la Exposición del Mueble, se verificó hoy un banquete, al que no acudieron las autoridades ni el Jurado clasificador.

Hundimiento de una tribuna

Charlesto.—Durante la celebración de un partido de fútbol se hundió una tribuna, resultando 200 espectadores heridos, de los cuales 20 se hallan en gravísimo estado.

Consejo de guerra

Granada.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra los soldados José Cárdenas, Fermín Jiménez y Pedro Aceituno, acusados del delito de profanación.

El fiscal pedía para los procesados la pena de cinco años de prisión.

El Consejo impuso a Aceituno un pequeño correctivo y absolvió a los otros dos.

Preparativos para un homenaje

Autorizados por el Gobernador celebraron en el Circolo Militar una reunión los elementos civiles que intervienen en los preparativos para el homenaje que se ha de tributar al general Primo de Rivera.

Dichos preparativos quedarán ultimados muy en breve.

EL TUNEL.—VINOS

Vinos del país, a 6'50 pesetas arroba. Coñac «Tres Cañas», 4 pesetas litro.

Alta novedad

«Princesa», el estuche de papel y sobres preferido por las señoritas de buen gusto. Lo más elegante y económico, con iniciales impresas en relieve. De venta en la papelería del Correo DE LA MAÑANA.

LA ECONOMICA. FUNERARIA. PRECIOS SIN COMPETENCIA. SALMERON, 10.—TELÉFONO 557



CABEZA DEL BUEY

Varías notas.—Nuestro Ayuntamiento realiza una beneficiosa labor para el pueblo... Está siendo objeto de grandes elogios la campaña emprendida por nuestro Municipio para el abaratamiento de las subsistencias.

También se han dado órdenes por esta Alcaldía para que a las nueve de la noche queden cerradas todas las tabernas y a las doce los casinos.

Ya que del Ayuntamiento hablamos, no queremos dejar pasar sin comentario la sesión municipal ordinaria de ayer.

No faltó en ella la nota cómica, que estuvo a cargo de dos oradores espontáneos que acogidos a un reciente Real decreto, hicieron uso de la palabra.

En vista de que no podían llegar a un acuerdo, la Cordero, que no estaba dispuesta a dejarse engullir tan fácilmente, dirigióse a la Comisaría de Vigilancia muy indignada a contar el caso a la Policía, porque según decía, un duro era un corretaje excesivo para trabajo tan pequeño.

O mienten las fechas o los centenarios del nacimiento y jura de la Constitución, cumplieron. Para el de su muerte, faltan cerca de seis años y, la verdad, no le veo tal proximidad.

Si Melitón González se enterara, qué diría en su gazapera de A B C? Otro vecino, en un extenso escrito, pedía con respecto a un camino lo contrario de lo que sobre este asunto dictaron este Juzgado municipal y el de primera instancia de Castuera.

Está visto que entre oír a estos oradores y leer la Gaceta, la vida no puede transcurrir más divertida.

Enfermos.—Se encuentra enferma, aunque por fortuna no es de cuidado, la virtuosa señora doña Teresa Donoso Valdivia, esposa del rico hacendado de este pueblo don Rafael Donoso.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento. —Ha mejorado notablemente de su reciente enfermedad, encontrándose en franca convalecencia, el propietario de ésta don José Valverde García Mora. Lo celebramos.

Viajeros.—Ha regresado de Madrid, donde pasó una temporada, el ex senador del Reino y ex diputado a Cortes don Feliciano Gómez Bravo.

—Continúa en Madrid el diputado provincial don Antonio Donoso, acompañado de su bella esposa e hijo.—A. Otero. 11-11-23.

¡Atención! DON MANUEL PINHERO, especialista en enfermedades de la boca y dientes, de regreso del extranjero, abrió de nuevo su clínica el 1 de octubre en Alameda de los Barros, los martes, jueves y sábados.

Mérida, los miércoles y domingos. Villafranca de los Barros, los lunes y viernes.

ACADEMIA LOZANO CARRERAS MILITARES Mérida.—Cipriano Piñero, número 19

En la Comisaría

Embragado que escandaliza En la calle de Encarnación fué detenido Antonio Montaña Sánchez (a) Forasti.

Dicho individuo dedicóse durante un número de horas que no hace al caso, a la muy grata tarea de paladear el vilnillo que por los figurios del barrio se expende.

En la calle no manda naide más que yo, se diría para su capota; y haciéndose rey y señor absoluto, alborotó y se jaleó cuanto le fué posible hasta la llegada de unos uniformados señores, que le invitaron a que les acompañara a la calle de Bravo Murillo, número 6, en donde le dejaron unos momentos para que se refrescase; entre tanto uno de los de la casa extendió el atestado correspondiente, que había de ser enviado al Juzgado municipal para que tomara cartas en el asunto.

Ahora será cuando podrá comprender el Forasti que no vive él sólo en el mundo y que es muy conveniente guardar cierta compostura para no caer en faltas, de las cuales la autoridad pide rendición de cuentas.

Un cambio con ventaja Magdalena Cordero era poseedora ayer de un papel de 100 pesetas, y como eso es mucho dinero, decidió hacerle ciertos cuartos para tener menos engorros en las compras. Y al efecto, acudió para que le hiciera el truke a un tal Patricio Alejandro López, quien se prestó a servirle sin inconveniente alguno.

Pero bien porque él creyera que todo trabajo debe ser remunerado, o bien porque se le hubiera pegado a los dátils alguno de los discos del argenteo metal, el caso es que Magdalena se fué con un dedito de menos.

Tan pronto como se dió cuenta de la equivocación sufrida en el recuento, volvió sobre sus pasos para reclamar la moneda al cambista, quien se esforzó en demostrar que la pretendida equivocación no existía.

En vista de que no podían llegar a un acuerdo, la Cordero, que no estaba dispuesta a dejarse engullir tan fácilmente, dirigióse a la Comisaría de Vigilancia muy indignada a contar el caso a la Policía, porque según decía, un duro era un corretaje excesivo para trabajo tan pequeño.

La Policía a su vez le fué con el cuento al Juez, quien pondrá en claro cuanto de oscuro haya en el asunto.

Multado Ha sido multado con cinco pesetas por dejar abandonada una caballería en la vía pública, un individuo llamado Primitivo Zambrano Macías.

ALCALDIA

Visita de Inspección al Cementerio Ayer, cuando visitamos al alcalde interino, señor Del Solar, en su despacho oficial, nos manifestó que el domingo último había girado una visita de inspección al Cementerio municipal y que había sacado de allí una impresión deplorable.

El Cementerio—nos dijo—se encuentra en lamentable estado, y yo mismo me he querido asegurar de la situación en que se encuentra girando esta visita.

Unicamente las indispensables, pues dada la importancia que exigen, es necesario que se pongan en conocimiento de la Corporación que presido.

El arbitrio de coches También nos dijo el señor Alcalde que se ha puesto al cobro el arbitrio sobre carruajes de lujo.

Respecto a este arbitrio nos dijo: —He enviado un oficio al Gobernador civil de la provincia con objeto de que pida a la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. relación de los productos importados durante los tres meses últimos.

El objeto que persigo es hacer efectivos los pagos que debieran haberse satisfecho por el arbitrio de pesas y medidas sobre mencionados productos.

Las deudas contraídas por este concepto serán cobradas inmediatamente que posea la relación pedida.

Junta local de Primera enseñanza Ayer, a las seis de la tarde se reunió en el despacho oficial del señor Alcalde la Junta local de Primera enseñanza, presidida por el señor del Solar.

Asistió el pleno de la Junta. Se acordó por unanimidad, y a propuesta del inspector jefe de Primera enseñanza, don Lorenzo Gordón, visitar los locales escuelas de la capital dos veces por semana, para apreciar el mal estado en que se encuentran, y tomar las medidas pertinentes.

También se acordó comenzar la visita hoy, a las tres y media de la tarde.

P. Gómez Muñiz DENTISTA SCHEGARAY, 7, PRAL.—BADAJOZ

NOTICIAS

Labores de desfonde y descuaje por hectáreas. E. F. G., comisionista. Moreno Nieto, 10. Badajoz. Gran éxito.—Agoñándose los ricos embutidos de la primera matanza de cerdos, se están haciendo nuevas matanzas.

El kilo de chorizo, a 7 pesetas; ídem de morcilla, a 5; ídem de tocino, a 4. Santa Ana, 11. Se hacen trabajos de escritura a máquina. Larga, 35, segundo. Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

Cuerpos maleables para arados castellanos, a 10 pesetas, en la casa Justo García Ortiz. Maquinaria Agrícola. Plaza de la Constitución, 3. Badajoz. Véndense tres máquinas sembradoras. Informes, en esta Administración.

Señorita maestra da lecciones a domicilio y en su casa, de primera y segunda enseñanza y mecanografía. Razon, en esta Administración. Antonio Ortiz (zapatero), Corredores, 11. Medias suelas para caballero, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

Últimas cotizaciones de los mercados reguladores (POR TELÉFONO) Madrid, 12, 22'30 h. Vacas buenas, de 2'45 a 2'59 pesetas kilo canal.

Idem regulares, de 2'33 a 2'43 ídem ídem. Toros cebados, de 2'61 a 2'75 ídem ídem. Bueyes desecho de labor, de 2 a 2'33 ídem ídem. Ovejas, de 2'67 a 2'75 ídem ídem. Carneros, de 2'85 a 2'95 ídem ídem. Cerdos, de 3'34 a 3'38 ídem ídem. Impresiones.—Existencias, regulares. Tendencia de los precios, algo sostenida. No ha habido transacciones en el ganado porcino. La Sociedad General sacrificó 226 cabezas. Parece que entre los compradores de ganado de cerda reina retraimiento, por esperar que se confirmen los rumores de tendencia a la baja.

Bodegas de la plaza de San José, número 13 Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

CORREO DE LA MAÑANA

La política internacional

(POR TELÉFONO) 12, 22'30 h. Un ex Ministro condenado a prisión, es muerto a tiros al intentar fugarse Sofía.—El ex ministro afiliado al partido agrario señor Scumarinot, condenado a prisión, saltó del vagón en que lo conducían con el propósito de fugarse. Las fuerzas que le conducían, al darse cuenta de la huida, le intimaron a detenerse, pero como no hizo caso hicieron fuego y el ex Ministro resultó muerto en el acto.

La situación en Alemania Berlín.—La situación política es muy delicada. Aunque parece que de momento no se temen disturbios, existe sin embargo el temor de grandes complicaciones. En Baviera la situación continúa siendo igual. Detención de Hitler Berlín.—Anoche fué detenido el jefe del movimiento sedicioso Hitler, que se encontraba en un pueblo distante a una hora de Munich. Antes de ser detenido, Hitler había redactado un manifiesto en el que prometía que pronto volvería a asumir la dirección del Gobierno y declaraba que para ello tenía de su parte a la Policía y al Ejército.

Una invitación al rey de Grecia Atenas.—El ministro Soucho indicó al Rey la conveniencia de que solicite un permiso temporal para ausentarse de la nación y no regresar hasta después que se celebren las elecciones. Del resultado de esta entrevista se sabe que el Rey no tomará iniciativa alguna y se limitará a acatar las decisiones del Gobierno. 13, 2'30 h. El ex Kronprinz Berlín.—Se sabe que en Hannover, el ex Kronprinz sostuvo una larga conversación con el mariscal Hinderburg.

Hitler pide la libertad Munich.—Se dice que Hitler ha pedido a von Kahr la libertad, lo mismo que le fué concedida a Ludendorff, pero parece que von Kahr no accederá, en vista de las censuras que se le han dirigido con motivo de la libertad de Ludendorff. Enquietud Munich.—Reina gran inquietud. Von Kahr ha dado órdenes severísimas para que se evite toda manifestación pública. Cada vez son más insistentes los rumores de que las tropas no están totalmente al lado de von Kahr, pero esto no se ha comprobado.

Muerte de un ex Ministro Buenos Aires.—El ex ministro de Hacienda señor Saiaverri, ha sido encontrado muerto en su domicilio. Unos dicen que se ha suicidado y otros que ha sido muerte natural.

Motores REX para Agricultura, Industria, locomoción, etc., fijos y transportables desde 1 y 3/4 a 76 HP. Justo García Ortiz Badajoz

EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL

Table with 2 columns: Model and Price. Includes models like CHASSIS, CHASSIS CAMIÓN, SEDAN, and TRACTOR with prices in pesetas.

Todos estos precios se entienden F. A. B.-BARCELONA

NO PIERDA UN MOMENTO EN HACER SU PEDIDO; HÁGALO AHORA SI QUIERE ASEGURARSE DE UNA PRONTA ENTREGA

Agencia exclusiva en Badajoz: "EL PASO, Luis Plá y Alvarez GARAGE PLA

OFERTAS QUE SE HACEN

En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscritores de este periódico. Los que no sean suscritores y deseen anuncios en este lugar, por cada inserción abonarán a razón de 25 céntimos la línea. Alameda.—Don Fermín Chaves vende dos mudas de doce dedos de talla, de siete años, clase inmejorable, y un burro de tres años para simiente. Badajoz. Don Rafael Trajillo Campos tiene a la venta una incubadora, a aire caliente, calefacción con petróleo, cabida 229 huevos, muy moderna; y una criadora, a aire caliente, calefacción con petróleo, cabida 150 pollos. Para tratar, en la calle Romero de Castilla, 28, bajo. —Don Juan Alvarez Llorente tiene a la venta una incubadora, a base de agua caliente y calefacción por gas, o carbón vegetal y electricidad, procedente de la Granja de Arenys de Mar. Para tratar, Echegaray, número 13, principal, izquierda. —Se venden unas fanegas de almendras dulces y amargas. Salmerón, 65. Bienvenida.—Don Juan García tiene a la venta 200 borregos finos, de buena clase, y 100 ovejas de desecho. Calamagüe.—Don Julián García Irigoyen tiene a la venta madera de álamo negro de diferentes dimensiones. Fuente de Centos.—Don Gabriel Fernández vende una trilladora, con rendi-

Propietarios Recibos de casa, en tacos de 100, con matriz, a una peseta. De venta en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

Vista de una causa en Almendralejo

EL CRIMEN DEL POZO "AIRÓN," EL FISCAL PIDE TRES PENAS DE MUERTE

(POR TELEGRAFO)

Almendralejo, 12, 20'10 h.

El juicio despierta gran expectación

En esta ciudad se observa desde ayer inusitada expectación y gran excitación en la mayoría de sus habitantes...

El pueblo pide la cabeza de los delincuentes

Un fiel reflejo de lo excitado en que se encuentran los ánimos, lo constituye el hecho de que algunas horas antes de la salida de los presos de la Cárcel para ser conducidos al Palacio de Justicia...

Los presos son conducidos al Palacio de Justicia

En vista de la actitud en que el pueblo se mostraba, adoptáronse grandes precauciones para el traslado de los presos a la Audiencia.

Todas las bocacalles del trayecto que habían de seguir estaban tomadas por fuerzas de la benemérita.

Los criminales marchaban rodeados por guardias civiles de a pie y de a caballo, en evitación de cualquier incidente que pudiera ocurrir.

El gentío, que no se había retirado de ante las puertas de la Cárcel, siguió a los presos sin dejar de vociferar durante el recorrido, pidiendo las cabezas de los criminales.

Empieza la sesión

A las doce de la mañana da comienzo la sesión, estando constituida la Sala en la siguiente forma:

Don Fernando Vara, presidente; don Antonio Iglesias, don Trinidad Serrano, don Justino Llera y don Manuel Mesa, magistrados.

Sostiene la acusación pública el abogado fiscal don Julio de la Cueva Donoso.

La acusación popular está a cargo del letrado don Luis Bardají.

La defensa de los procesados está a cargo de los letrados señores Jiménez, Sanz del Campo y García González.

Tribuna pública

El estrado se encontraba lleno de abogados, procuradores y las autoridades.

La tribuna pública estaba materialmente atestada, habiendo quedado en la calle numeroso gentío que se vio imposibilitado de poder penetrar en el edificio por falta de espacio para dar cabida a tanta concurrencia.

La expectación, como ya decimos anteriormente, es grandísima, pues desde mucho antes de comenzar la vista ya se encontraba lleno el anfiteatro destinado al público, resultando insuficiente la tribuna, por lo que el vecindario hace varios días pidió a las autoridades que la vista se celebrara en el teatro Carolina Coronado, que por su gran amplitud da una cabida grande, y hubiera podido asistir todo el vecindario a las diferentes sesiones que celebrará la Sala.

Calificación fiscal

El secretario da lectura al siguiente escrito del Ministerio público que relaciona y califica el hecho en su escrito de conclusiones provisionales, de la siguiente manera:

Los procesados Canseco Santiago y Angel Sierra de la Iglesia, que tenían resentimientos con José Gil Ruiz por haberles denunciado éste como autores de un robo cometido en casa de un vecino de Almendralejo...

El fiscal pregunta: ¿No es verdad que María Sierra les indujo a ustedes a cometer el asesinato y ella misma fué la que escribió la carta en que se citaba al muerto para que concurriera al lugar en que se consumió el hecho de autos?

El procesado niega rotundamente que sea cierto lo que se le pregunta, diciendo que María no intervino para nada en los hechos.

El fiscal le hace notar que sus manifestaciones de ahora están en abierta contradicción con lo que había dicho ante el Juez en la instrucción del sumario.

En vista de que el procesado sigue manteniendo sus manifestaciones, el fiscal pide que se lea la declaración que anteriormente había prestado Canseco.

En ella dijo que María había inducido a la comisión del delito y que además era autora de la carta que el interfecto había recibido, en la cual se le citaba para que concurriera al pozo «Airón» a una hora determinada.

También consta en la declaración que lee el secretario, que Sierra había acuchillado y mutilado el cadáver de su víctima.

El procesado, después de haberse terminado la lectura de su anterior declaración, ratificase en todo menos en lo que hace referencia a María.

El acusador privado, señor Bardají, pregunta al Canseco desde qué tiempo data la amistad con Sierra, a lo que aquél contestó que lo conoció poco antes de llevarse a cabo el robo denunciado por Gil.

Llegó José Gil al indicado lugar completamente desprevenido, solo, creyendo acaso que acudía a una cita de amor, y estos dos procesados, con unidad de acción, le acometieron simultáneamente, atacándole por la espalda con armas blancas y un palo de modo tan inesperado y rápido que le impidió toda defensa y le causaron numerosas heridas en diferentes partes del cuerpo...

Califica el hecho como constitutivo de un delito de asesinato cualificado por la premeditación, y considerando responsables de él, en concepto de autores, a los procesados José Canseco Santiago y Angel Sierra de la Iglesia, por ejecución material, y a María Sierra González, por inducción...

La acusación popular mantiene las mismas conclusiones provisionales. Los abogados defensores por su parte, niegan la culpabilidad de sus defendidos, para los que piden la absolución.

Declara Canseco

El procesado Santiago Canseco es llamado a declarar. A preguntas del fiscal dice tener treinta y cinco años de edad, de estado casado y de oficio jornalero.

Refiere que el procesado Sierra y él se habían dado cita en el pozo «Airón» para recoger pienso para las caballerías, y cuando estaban en el mencionado lugar llegó el interfecto.

Aquellos sostuvieron una discusión con José Gil, por efecto de haber sido delatados por él en otra ocasión. Recuerda también que estando en la discusión se cayó al suelo por efecto de la embriaguez que tenía, pues durante toda la tarde había estado bebiendo.

Luego desde la taberna marchábase a su casa, pero en el camino recordó la cita que le había hecho Sierra para entrevistarse en el pozo del «Airón», y, cambiando el rumbo que llevaba, dirigióse a aquel lugar.

Ya en el pozo encontróse con Sierra y ambos sentáronse allí para esperar la llegada del mozo que había de venderles el pienso; poco después vieron aparecer a una persona que les pareció el mozo por el que aguardaban y que resultó ser José Gil. Sobrevino inmediatamente la refriega que entablaron Sierra y G. l.

Preguntado por la forma en que aquella se desarrolló, dijo que Sierra debió de dar al muerto varios palos y cuchilladas.

¿Recuerda usted si Sierra registró el cadáver después haber cometido el crimen? —Ignoro si Sierra llevó a cabo ese hecho.

¿Adónde se dirigió usted después de el pozo «Airón»? —Fuí a casa con objeto de lavarme las manchas de sangre, luego me mudé la ropa que llevaba y la manchada la arrojé al pozo.

El fiscal pregunta: ¿No es verdad que María Sierra les indujo a ustedes a cometer el asesinato y ella misma fué la que escribió la carta en que se citaba al muerto para que concurriera al lugar en que se consumió el hecho de autos?

El procesado niega rotundamente que sea cierto lo que se le pregunta, diciendo que María no intervino para nada en los hechos.

El fiscal le hace notar que sus manifestaciones de ahora están en abierta contradicción con lo que había dicho ante el Juez en la instrucción del sumario.

En vista de que el procesado sigue manteniendo sus manifestaciones, el fiscal pide que se lea la declaración que anteriormente había prestado Canseco.

En ella dijo que María había inducido a la comisión del delito y que además era autora de la carta que el interfecto había recibido, en la cual se le citaba para que concurriera al pozo «Airón» a una hora determinada.

También consta en la declaración que lee el secretario, que Sierra había acuchillado y mutilado el cadáver de su víctima.

El procesado, después de haberse terminado la lectura de su anterior declaración, ratificase en todo menos en lo que hace referencia a María.

El acusador privado, señor Bardají, pregunta al Canseco desde qué tiempo data la amistad con Sierra, a lo que aquél contestó que lo conoció poco antes de llevarse a cabo el robo denunciado por Gil.

Se obstina en negar la participación de María en el hecho que se le imputa y dice que ese día se encontraba ella ocupada en acarrear madera de casa de su amo a la taberna.

Repite que cuando se dirigió al pozo «Airón» encontróse con Sierra en el camino, dirigiéndose juntos allí para recoger el pienso que ya habían encargado.

Vuelve a repetir lo mismo que había dicho en los comienzos de su declaración, abundando en las mismas ideas.

El letrado señor García González pregunta al procesado si había hecho a Gil alguna vez objeto de amenaza, confesándole el procesado que nunca le había amenazado, y que si había ido al pozo «Airón» no había sido con otro objeto que el de recoger, como ya dijera antes, el pienso.

El señor Jiménez Cierva pide a Canseco que explique la intervención de María Sierra en el hecho de autos, limitándose aquél a negarla nuevamente como tantas otras veces hizo.

El defensor señor Sanz del Campo pregunta también por la finalidad que llevaba al ir al pozo «Airón».

El procesado se limita a repetir lo que ya antes había dicho al fiscal acerca de este punto concreto, y termina afirmando que Sierra no fué quien le dio a Gil.

Como se puede observar, la contradicción ha predominado constantemente en el transcurso de su declaración. Terminó la sesión de la mañana con el interrogatorio de Canseco, a las dos de la tarde.

Los procesados se muestran imperturbables

Durante el transcurso de la primera sesión los procesados se mostraron muy serenos, dando pruebas de una gran presencia de ánimo, no observándose en sus respectivos semblantes nada anormal.

Sesión de la tarde

La segunda sesión encuéntrase tan animada de concurrencia como la de la mañana. Numeroso público llenó nuevamente la sala.

Declaración de Angel Sierra

A preguntas del ministerio público, declara Angel Sierra de la Iglesia tener cincuenta y ocho años de edad y ser de oficio jornalero.

No niega que hayan sido él y su amigo los autores materiales de la muerte de José Gil.

Como se habían dado cita Canseco y él, se reunieron cuando ambos se dirigían al lugar de la cita, que era el pozo «Airón» como ya es sabido, marchando juntos para esperar en él al mozo que había de llevarles el pienso.

Estando esperándole vió llegar una persona, que tomó por el mozo, al cual estaba esperando, pero que resultó ser José Gil.

Refiere que el interfecto insultó a ambos y que con este motivo entablaron una riña, viendo cómo Gil caía al suelo.

El señor Bardají renuncia a preguntar al defensor señor Sanz del Campo interrogado a la procesada.

¿Habían su padre y el Villafran queño delante de usted el hecho? —No replicó María.

Los letrados señores García González y Jiménez Cierva, hacen varias preguntas a la procesada, a las cuales contesta que su padre nunca le habló de que hubiera cometido ningún robo, y que siempre procuró dárles buena educación.

A las demás preguntas contestó que nada sabía. Se suspende la vista hasta mañana a las diez.

En esta sesión empezará la prueba testifical. La sesión terminó a las seis de la tarde.

LÓPEZ LANOT.

che no se veía bien y no pude darme perfecta cuenta de lo que ocurría. A preguntas del señor Bardají niega que hubiera registrado las ropas de Gil, así como también no se cierto que él hubiera escrito al interfecto firmando la carta con nombre supuesto.

—¿Qué parte tomó su hija en el hecho? —Mi hija María no intervino absolutamente en nada.

—Después de cometido el hecho, ¿adónde se dirigió usted? —Me fui a casa y me acosté.

El señor Sanz del Campo El abogado defensor, señor Sanz del Campo, pregunta a la venida de la presidencia si tenía algunos resentimientos con José Gil, a lo que contesta el procesado negativamente.

—¿No pretendía usted vengarse del interfecto porque éste le hubiera inferido alguna ofensa? —Yo no tenía deseos de venganza.

—¿Para qué, pues, citó usted a Canseco? —Lo cité para recoger el pienso que había encargado; mientras esperábamos llegó Gil, y habiéndose entablado la riña éste cayó al suelo.

—¿Es verdad que usted registró las ropas del muerto? —Yo no registré al muerto porque cuando se cayó nos fuimos a casa.

El señor Jiménez Cierva A preguntas del defensor, señor Jiménez Cierva, dice el procesado que ninguno de sus hijos estaban enterados de nada y que su hija María ni escribió la carta que se le atribuye ni es cierto tampoco que los haya inducido a cometer el hecho.

El señor García González El defensor señor García González pregunta a Sierra, quien le repite lo referente a la cita que tuvo con Canseco y lo relativo a la riña que entablaron con Gil.

A preguntas del presidente de la Sala manifiesta el procesado Sierra que sólo tenían el propósito de asustar a Gil y de propinarle una paliza para castigar el acto llevado a cabo por este último con ocasión del robo.

También declaró que no tenía resentimientos con el interfecto, y que no le habían citado en manera alguna.

Declara María Sierra La procesada María Sierra, a preguntas del ministerio fiscal, manifiesta que tiene veintiséis años de edad y de estado soltera.

—¿Conocía usted a Canseco y a Gil? —pregunta el fiscal. —No, responde la procesada.

—¿Indujo usted a Canseco y su padre a cometer el asesinato? —No. —¿Escribió usted la carta citando a Gil? —No.

La procesada agrega que ni intervino en nada ni sabe nada. El señor Bardají renuncia a preguntar al defensor señor Sanz del Campo interrogado a la procesada.

—¿Habían su padre y el Villafran queño delante de usted el hecho? —No replicó María.

Los letrados señores García González y Jiménez Cierva, hacen varias preguntas a la procesada, a las cuales contesta que su padre nunca le habló de que hubiera cometido ningún robo, y que siempre procuró dárles buena educación.

A las demás preguntas contestó que nada sabía. Se suspende la vista hasta mañana a las diez.

En esta sesión empezará la prueba testifical. La sesión terminó a las seis de la tarde.

SUERO y virus «Leberie», contra la peste del cerdo. Depositario general en España, Bartolomé Caballer, veterinario, Badajoz. Teléfono 252.

Los alumnos de Infantería

Solemne jura de la bandera

(POR TELEFONO)

13, 2'30 h.

Discursos del general Primo de Rivera

Toledo.—Con gran solemnidad se ha verificado la jura de la bandera por los alumnos de la Academia de Infantería.

De Madrid llegaron en automóvil para asistir al acto los generales Primo de Rivera y Weyler, los agregados diplomáticos de los Estados Unidos y Bolivia, el obispo de Sión, el Capitán General y otras personalidades.

En el fondo del patio central había instalado un altar en donde se dijo una misa, durante la cual tocó la banda de música de la Academia.

Los alumnos se hallaban formados militarmente en el centro del patio. Después de la misa se procedió al acto de la jura de bandera, tomando juramento a los alumnos el obispo de Sión y el teniente coronel señor González Gómez.

Después el general Primo de Rivera dirigió las siguientes palabras: Se celebra esta ceremonia con la intervención de la Iglesia, como es tradicional, y con la del generalato y la milia, que aunque la mía particularmente es modesta, en estos momentos es elevada por ser el jefe del Directorio.

Si en este momento es grande el honor que recibís, no es menor el compromiso que habéis contraído. Habéis venido a jurar la bandera en ocasión singular y solemne en que se está llevando a cabo la regeneración de la patria.

No sé si, dada vuestra juventud, tendréis idea clara del acto que un grupo de militares ha realizado; pero si no la tenéis, más tarde os daréis cuenta de su trascendencia.

Hemos venido para luchar contra la heterodoxia y contra los males que afligían a la patria. No tengo que excitar a los caballeros alumnos al cumplimiento de su deber, porque ahí están los profesores de la Academia que saben encauzarlos y dirigirlos convenientemente.

No olvidéis este acto y sed buenos y honrados, para que el pueblo os admire y respete. El general Primo de Rivera fué aplaudidísimo.

El desfile

Después el general Primo de Rivera y sus acompañantes fueron al Museo y luego marcharon al Alcázar para presenciar el desfile.

Banquete

A la una y media de la tarde los jefes, oficiales y alumnos se reunieron en fraternal banquete. El coronel señor Pérez de Lema ofreció el banquete y dió las gracias a todos por su asistencia.

El general Primo de Rivera saludó a los reunidos y, de manera especial, a los representantes de los Estados Unidos y Bolivia. Recordó la emoción que experimentó durante el homenaje tributado en Cartagena a los héroes de la Marina española, en Santiago de Cuba y Cavite.

Es preciso, agregó, evitar para lo sucesivo que la Marina y el Ejército realicen sacrificios estériles; por eso, la brigada que irá a Africa estará provista de todos los elementos, respondiendo así a la confianza que en nosotros ha depositado el país.

Administración de Contribuciones de Badajoz

Utilidades

La Gaceta de Madrid del día 8 del actual, publica la siguiente Real orden del Ministerio de Hacienda: A partir de 1.º del corriente mes se declara obligatorio para los abogados, médicos, ingenieros, arquitectos, agentes de Cambio y Bolsa y corredores oficiales de Comercio, comprendidos en el epígrafe E) del número 2.º de la tarifa primera del artículo 4.º de la ley reguladora de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, el uso de los libros registros a que se refiere el artículo 20 de dicho texto, y con las formalidades determinadas para cada profesión en los modelos establecidos por Reales órdenes de este Ministerio de fechas 23 de julio, 14 y 31 de agosto, 7 de septiembre y 26 de octubre próximo pasado y publicadas en la Gaceta de Madrid de los días 31 de julio, 19 de agosto, 2 y 15 de septiembre y 28 de octubre.

En dichos libros se harán constar, por los contribuyentes interesados, los ingresos que cada día perciban o hayan percibido por el ejercicio de su profesión, cuidando de que figuren todos los detalles requeridos por el modelo respectivo y siendo de alta conveniencia para la mayor facilidad y exactitud en las liquidaciones correspondientes consignar las operaciones realizadas desde el comienzo del actual ejercicio económico.

Los notarios que no ejerzan otra profesión que la propia de su Notaría, están exceptuados de llevar libros registros de ingresos profesionales por estar especialmente regulada su forma de tributación, en virtud del párrafo segundo del citado artículo 20 y Real orden de 7 de noviembre de 1922.

Aquellos que además de su profesión notarial se dediquen a alguna otra de las comprendidas en el referido epígrafe E) de la tarifa primera, están obligados a llevar los libros registros que correspondan a las otras profesiones que ejerzan.

2.º Dentro del mes actual los contribuyentes de referencia deberán presentar sus libros encuadrados y foliados en la Administración de Contribuciones de la provincia de su residencia para su legalización en forma reglamentaria, y 3.º La falta de presentación a diligenciar en el término señalado en el número anterior de los libros registros, así como el incumplimiento de la obligación de llevar en ellos la cuenta y razón de sus ingresos profesionales, serán corregidas con las multas señaladas por la ley, sin perjuicio en su caso del derecho de la Administración a liquidar y cobrar el tributo tomando como base los datos que pueda obtener por otros medios.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndoles que las anotaciones se llevarán por orden de fechas, sin hacer interpolaciones ni dejar huecos en blanco, cerrando diariamente con una línea las operaciones anotadas y salvando los errores con tinta encarnada y por medio de asientos que expliquen el motivo de las rectificaciones. Badajoz, 12 de noviembre de 1923.

PROVEENOS ANUNCIOS

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valcás, 27.

SE VENDE en buen estado maquinaria para fabricar medias y calcetines, sistema moderno, de gran producción, con motor y sus auxiliares. Rezon, V. Guisarro. San Juan, 44. Badajoz.

SE ARRIENDA desde el venidero San Miguel de 1924, a pasto y labor, la dehesa «El Bote», a dos kilómetros de Badajoz por carretera. Tendrá barbechos. Salmerón, 65.

SE ARRIENDA a pasto, labor y fruto de bellotas, en la dehesa del «Campillo», términos de Trasierra y Fuente del Arco, 400 fanegas de tierra próximamente, poblada de buen arbolado y majadales. Para tratar, con don Manuel Cano, en Llerena, o don Manuel Romero del Río, en Mérida.

¿Queréis comprar bueno y barato? Pues visitad la papelería del Correo en LA MAÑANA.

ZOTAL para el ganado SALUD para el ganadero RIQUEZA

Sin rival para la desinfección de toda clase de locales

FÉLIX SCHLAYER (S. A.)

Sucesores de Alberto Ahles y Compañía

Plaza de la Constitución, 8.—BADAJOZ

LA CASA MÁS ANTIGUA Y MEJOR SURTIDA EN MAQUINARIA AGRÍCOLA



Tractores OILL PULL de 12/25 y 16/30 caballos.—No hay ninguno tan económico de combustible.—Demostramos prácticamente que hace las labores más económicas y más perfectas que el ganado.

Arados, sembradoras, cultivadores, cosechadoras, trilladoras, etcétera. Tractores de distintas marcas y modelos, desde 5.000 hasta 40.000 pesetas.

IMPRESIONES DE UN VIAJE

Hemos presenciado uno de los actos cuya imponente solemnidad habla con más elocuencia del sincero fervor con que el pueblo de Villanueva de la Serena da un ejemplo de su ardiente fe religiosa erigiendo un monumento al Sagrado Corazón de Jesús como súplica para que reine no solamente en los hogares, sino en el corazón del pueblo.

A medida que nos aproximábamos a la mencionada población sentíamos en nuestros corazones la emoción de contagio que los espíritus religiosos sienten al contacto con las solemnes expansiones del entusiasmo fervoroso en la majestad del culto.

Llegamos a la estación. Esta estaba abarrotada por la muchedumbre, que esperaba con ansia la llegada de las comisiones, representaciones y forasteros que se dirigían a presenciar la bendición y descubrimiento de la estatua del Sagrado Corazón de Jesús que se levanta en el paseo de San Francisco de dicha ciudad.

acompañado del señor marqués de Torres Cabrera llegó en automóvil, y próximamente a las once de la mañana, nuestro dignísimo Prelado, y acto continuo se dirigió al palacio prioral. Momentos después llegó la banda de Gravelinas, que amenizó el espectáculo con su selecto repertorio.

También llegaron en el tren de la una todas las Asociaciones de Adoración Nocturna establecidas en las poblaciones siguientes: Almendralejo, Badajoz, Cáceres, Fregenal de la Sierra, Montánchez, Fuente del Maestre, Oliva de Jerez, Siruela, Madrid y Zaira.

A la hora señalada se agolpaba la muchedumbre por momentos en el paseo y en derredor de la imagen.

Después de un breve saludo a la muchedumbre por el padre Valencina y bendita la imagen se dirigió nuestro Prelado al Ayuntamiento acompañado de las autoridades, pasando por la calle del Aire, que lucía hermosos arcos y pendían de los balcones preciosas colgaduras.

A las nueve y media de la noche se dirigió por segunda vez la comitiva religiosa al paseo de San Francisco, punto de partida de la procesión de las Asociaciones adoradoras que, acompañadas de sus banderas y de numerosa multitud se dirigían hacia la parroquia, donde tuvo lugar una solemne vigilia, y a las cinco y media de la mañana del día siguiente ofició la misa nuestro Prelado, siendo oída por numerosa población general.

Sentimos no poder dar más detalles a nuestros lectores por la brevedad de nuestra estancia en esta.

Quedamos encantados de nuestro viaje y deseamos que muchos pueblos imiten a esta ciudad modelo.

FRANCISCO DIAZ y FRANCISCO MACARRO.

XII-XI-1923.

Glménez. Transportes. Tel.º 420

VILLAR DEL REY Reorganización de un servicio

Con el fin de robustecer el servicio de transportes que los hermanos Gallardo y Santibáñez tienen establecido entre éste y Badajoz, han adquirido recientemente un autocamión marca «Saurer», última palabra en su género.

Antes de lanzarlo a la circulación procedieron a la bendición del carruaje, cuyo acto tuvo lugar ayer a las tres de la tarde en la puerta de la parroquia.

La ceremonia estuvo a cargo del culto párroco don Adrián Palomo, cantándose al final un solemne Te Deum en acción de gracias y siendo apadrinado por el acaudalado y rico propietario don Eduardo Salinas Pato, el cual, para poner una vez más de relieve las excepcionales cualidades de desinterés y afecto a sus paisanos, tuvo a bien improvisar una pequeña jira al puente de Zapatón, a la que fueron invitados todos los elementos sanos de la población y en cuyo sitio fulmos atentamente agasajados por el padrino en el restorán de la popular Magdalena; allí se comió, bebió y fumó a discreción, retornando después todos alegres y contentos en el coche objeto de este acto al punto de partida.

A la llegada al pueblo del padrino y la mayoría de los invitados, entre los que figurara el indispensable Comité, alma y vida de la jira por su carácter alegre y humorístico, entramos en los salones del círculo La Amistad, donde el reportero y conserje Miguel Fernández nos sirvió el rico y aromático moka, el que juntamente con el descorche de algunas botellas de Sidra achampanada, pusieron en desequilibrio a algunos comensales y terminando el acto dando numerosos vivas al padrino y abogando por la prosperidad de los señores Gallardo y Santibáñez, los que teniendo en cuenta su estado económico, han hecho un no pequeño sacrificio, dotando a su pueblo de un elemento tan indispensable como necesario para la vida moderna.—Corresponsal.

11 noviembre 1923.

EL SOTANO DOCTOR LOBATO, 9. Fábrica de gasosas y aguas azules. Embudidos del país. Morcilla fresca, el kilo... 4'50 pesetas. Chorizo, filejo o fresco, el kilo... 6'50. Longaniza, el kilo... 3'00.

Clinica del doctor Barrio. Especialista en enfermedades de los ojos de las Clínicas de París, Viena y Berlín. Consulta: De diez a una. Bravo Murillo, 5. segundo. Badajoz.

Choque de trenes

El domingo último ocurrió en la estación de Aljucén un accidente que afortunadamente no tuvo consecuencias lamentables.

En dicha estación se cruzan el correo descendente de Madrid y el mixto de Manzanera, que tiene la salida de la estación de esta capital a las ocho y veinte de la mañana.

Al entrar el mixto en la estación antes mencionada hizo, probablemente, por alguna equivocación sufrida en el cambio de agujas por la misma vía en que ya se encontraba el correo.

Advertido del peligro por el maquinista del mixto, éste dio contra vapor por carecer el convoy de freno automático.

A pesar de los esfuerzos que hizo no le fué posible detener el tren, pero la maniobra dió por resultado disminuir la intensidad de la marcha, con lo cual evitó una catástrofe, pues el choque que se originó fué de tan escasa importancia que tan sólo produjo una pequeña trepidación en las unidades de ambos.

Como antes decimos el percance no tuvo otras consecuencias que el susto correspondiente que se llevaron los viajeros.

Pocos momentos después de ocurrido el suceso los trenes pudieron continuar su marcha normalmente.

ROYALTY ESPECTÁCULO DE GRAN MODA. Programa para hoy. Penúltimo día que actúa la elegante bailarina CARMELITA SEVILLA. Estreno de la segunda jornada de EL REY DE LA PLATA y reprise de la primera. Las secciones vermut empezarán a las seis en punto. Estreno de la comica, por Harold, LA GRAN IDEA.

Notas deportivas

El pasado domingo tuvieron lugar en el campo del Vivero los partidos que oportunamente anunciamos. El de la mañana fué jugado por los infantiles del Sport, que vencieron a los del Extremadura F. C. por un tanto a cero, hecho por A. Sánchez, terminando el partido con ese resultado.

En el partido de la tarde, el cual se vió muy concurrido, pudimos apreciar muy buenas jugadas, hechas por ambos equipos, gustándonos mucho algunos de los componentes del Sport, los que hicieron cuatro tantos por uno los del Papsagés y terminando así el partido.

Merecen mencionarse por los del Papsagés, Mesías y Borrachero, que estuvieron incansables, y por los del Sport su línea delantera, las defensas y el portero, que siguiendo con el entusiasmo que tiene y la buena colocación, pronto será uno de los mejores de por aquí; la línea de medios no nos gustó tanto como otras veces, pues patadones como los que vimos dar ayer, no conducen a nada práctico; no obstante, son tres buenos elementos, a los que animamos para que se entrenen, y conseguirán de esta forma llegar a donde ellos quieran.

CHOCOLATE «DUCAL» El mejor DESAYUNO.

CONTINUACION DE LOS REGALOS

Para la tómbola de las Hijas de María

Doña Antonia Castro, una dulcera de cristal.

Doña Matilde Molina de Andreu, dos violeteros de cristal, un jarrón de china y una maceta.

Doña Laura Albarrán, dos floreros, dos platos para colgar y una polvera.

Señorita María Luisa Romero de Tejada, dos macetas de loza de Talavera.

Señoritas de Tafur, aparato de luz eléctrica para mesa.

Doña Rosario González de Trevijano, dos ranas, un salero de cristal y un plato.

Doña Rosa Iglesias, dos azucareros de cristal y níquel y una cadena con medalla.

Señoritas de Peñaranda, unas vinagreras de cristal y níquel.

Señorita Antonia Liedó, una cazuela y un cazo de aluminio y una botella.

Doña María Nacarino de Pallasar, dos cuadros grandes de flores.

Señorita Teresa Dávila, dos floreros de Talavera.

Señoritas de García Ortega, dos macetas de loza de Talavera.

Señoritas de Roffignac, un muñeco y dos floreros.

Señorita Asunción Crespo, un florero grande y dos cuadros.

DR. SANCHEZ-CORTES DONCEL. MÉDICO-DENTISTA. CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 4 A 7. Arias Montano, 30, pral. Badajoz. TELEFONO 448.

Para el señor Alcalde

Ayer se presentaron en nuestra redacción varios vecinos de la calle de Arco Agüero, para denunciarnos que la lámpara de luz que existe en frente del convento de las Carmelitas, no luce hace ya ocho días.

Nos limitamos a trasladar la queja al señor Alcalde, por si tiene a bien tomar las medidas conducentes a que esta insuficiencia desaparezca.

El piso de dicha calle y por aquel sitio precisamente se encuentra en pésimas condiciones y se hace muy peligroso transitar por ella a oscuras.

CAMPOS EXPERIMENTOS AGRICOLAS. OVIOS ARBEQUINES DE PRODUCCION ANUAL. ALMENDROS ESMAJ J.C. RESISTENTES A LAS HELADAS TARDIAS. ARBOLES DE JARDIN. ADORNO Y PASO. ETC. ETC. PRODUCTORES DE LA REAL CASA. GRANDES DEL REINO. ASOCIACION DE AGRICULTORES DE ESPAÑA. Y HORTICULTORES CONTEMPORANEOS. CONSULTAS Y PAGOS, AL DIRECTOR AGRONOMO D. JUAN CASAMAJÓ. APARTADO DE CORREOS N.º 22. LÉRIDA (ESPAÑA). PIDARSE CATÁLOGO Y PROSPECTOS GRATIS.

Gobierno civil

Marcha a Madrid

Para asistir al entierro de los restos del heroico teniente coronel de Caballería don Fernando Primo de Rivera, han salido para Madrid el capitán de Villarrobledo don Rafael Martín Galindo y el alférez del mismo Cuerpo don Joaquín Fernández de Córdoba.

Cámara Minera

El lunes, a las dieciséis, celebró su primera sesión la Junta organizadora de esta Cámara Minera, bajo la presidencia del Gobernador civil, concurrendo a la misma, entre otros, el vicepresidente, señor Carapeto, y los vocales señores ingenieros jefe del Cuerpo de Minas don Ezequiel Navarro, Cortés, Fernández y Chacón, secretario.

Las señoras veterinarias

Una comisión de profesores veterinarios, de esta provincia, visitaron al señor Gobernador para rogarle que, en nombre de los visitantes y sus representantes, elevara al Directorio militar su entusiasta adhesión; y diéronle las gracias por lo bien que ha atendido cuantas justas reclamaciones le han sido hechas contra los intrusos herradores que tratan de perjudicar a los profesionales, en daño del servicio a más de dañar los intereses de aquellos profesores, que necesitan percibir la ganancia que ese trabajo les proporciona legalmente, tras de los difíciles estudios y distintos servicios encomendados a quienes están en posesión de esa larga, costosa y científica carrera.

Una comisión inspectora a la fábrica de luz

El sábado último se reunieron en la Cámara de Comercio e Industria buen número de industriales de esta capital, a quienes muy directamente afectan las frecuentes interrupciones de corriente y otros defectos que pueden ser atribuíbles a la Hidroeléctrica de Badajoz.

El Gobernador civil ha ordenado la inspección a dicha fábrica y su servicio, que efectuará una comisión integrada por el ingeniero de primera del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, don Manuel Torres Moya; por el ingeniero militar, capitán don Manuel Mendicuti, y por el ingeniero industrial don Pedro Hacar, fiel contraste de pesas y medidas.

Para tratar de estas cuestiones de fluido eléctrico, la Cámara de Comercio ha solicitado permiso de reunión al Gobernador civil.

Verificador Interino

El Gobernador civil en vista de que se hallaba ausente de Badajoz el verificador, lo puso en conocimiento de la Superioridad, a lo que el jefe del Ministerio de Trabajo contestó con el siguiente telegrama:

«El verificador de esa ha presentado la dimisión de su cargo, por lo que puede usársele el cargo interinamente al ayudante Julián García Quilo.

oficial de Telégrafos, hasta que se cubra definitivamente por el correspondiente concurso. Le saludo»

El problema de transportes

El delegado regio de Transportes envía el siguiente telegrama: Acusándole recibo de su comunicación número 64, cúmpleme significar a vuecencia se ha requerido a Compañía Madrid, Zaragoza y Alicante nuevamente para que mantenga material, aumentando estación Don Benito en proporción que permita atender a su tráfico y a fin de que pueda quedar atendida la petición que le formuló fábrica harinas aquella localidad.

Un hombre destrozado

De Mérida comunican que ayer a las veinticuatro fué encontrado por empleados de la estación un cadáver dentro agujas destrozado, no habiendo sido identificado hasta ahora. Créese fuese arrollado por el tren mercancías número 87.

Visitas

Además del elemento militar visitaron al señor Gobernador las personalidades siguientes:

Don Antonio Covarsi, síndico del Ayuntamiento.

Don Antonio del Solar, alcalde interino de Badajoz.

Don Arturo Merino, oficial de la Diputación provincial.

Don José Jiménez García, agente de transportes de Badajoz.

Don Eduardo Fernández Trevijano.

Don Luis Bardaji.

Don Manuel Saavedra, profesor de la Normal.

Comisión de vendedores de leche.

Don Antonio Rubio, alcalde de Mérida, y el secretario del Ayuntamiento don José Grinaldi.

Don Alberto Pasalodos.

Comisión de la Congregación de señoras de San Vicente de Paúl, integrada por las viudas de Plá y Díaz de Liano y la esposa del ingeniero jefe del Servicio Catastral señora Ortiz Casado, a quienes entregó el Gobernador 500 pesetas.

Don Marcelo Morgado, alcalde de Fuenlabrada de los Montes.

Don Gabriel Molina, juez municipal de aquel pueblo.

El presidente don Victoriano López y la Junta directiva del Colegio de Veterinarios de la provincia.

Don Rafael Lozano, abogado del Estado.

Don José Sánchez García, tenedor de libros de Hacienda.

Don Miguel Forastero, presidente de la Diputación.

Don Teodoro Tapia, delegado de Hacienda.

Dr. P. Piquero. OCULISTA. MEDICO MILITAR. Rombalea número 26. - MADRID

EL PELIGRO DE LAS HERNIAS Y EL BRAGUERO CURATIVO «MARY». La enfermedad de la hernia es traidora; generalmente no duele; por esta razón se abandona, usando bragueros defectuosos y mal aplicados, que dejan salir la hernia. Un día sin pensar, se presenta la extingulación, lo que no pasó en diez años. Este es el grave peligro. Libres de estos horribles peligros están aquellos que lleven aplicado el maravilloso BRAGUERO CURATIVO «MARY», EL MEJOR CONTENTIVO y curativo que existe en el arte herniario. No dejar de visitar al inventor, LUIS MORENO Y MORENO, Romero de Castilla, 22. Badajoz.

CURRITO DE LA CRUZ POR Alejandro Pérez Lugín

oir la voz de su «muñequilla», cantando suspirando su amor y su dolor a Jesús escarnecido y a su Madre Dolorosa. Aun sí la poesía, sin el misticismo del momento, impresionaba en esta ocasión el sentido canto de la niña del torero. Currito se acordó para no descubrir su emoción. Todos a porfía celebraron a Rocio. Doña Luz habló de llevarla al Alcázar cuando fuesen los Reyes a Sevilla, para que la oyesse la Reina, tan gustosa de todo lo andaluz. Romerita tiró con desenfado además su sombrero a los pies de la niña.

«¡Viva la reina del cantel!» gritó. Lo cual provocó nuevas miradas fulminantes de Carmona, y una seca advertencia en voz baja a Rocio, cuyo semblante alegre ensombreció de disgusto y contrariedad. A Currito se le abrió el corazón a la garganta. Mas cuando las guitarras rasguearon, irradiando la alegría, «por sevilyanas», acompañadas del júbilo de los palillos y las palmas, y Romera anunció en voz alta que iba «a sacar a la mejor bailarina de sigui ilias, pa que se viese lo que era pofierera gracia», «cinvitó, jaquetón, a Rocio—«¡Vamos, niña!»—, le contestó una negativa, devolviendo la vida al lechero que sufrió en aquellos segundos por toda una vida de celos y amor mal pagado.

El presumido mozo quedóse corrido;

Yo quería, yo quería aqueya niña bonita de la Cañaberría.

«¡Ajolá y s'ajogará!»—barbotó Carmona, arrojando violentamente la chaquetilla sobre la cama. Y otra vez rió a su hija, que se dirigía a su alcoba. «¡Te he dicho ya que mi noia palabra quiero que cambies con ese sinvergüenza!»

«¡Pues homel!»—tartamoteó. «Pero, papá—se disculpó la niña en el umbral de su habitación—, así me habló delante de gente, cómo quiere usted que no le contestase? Para que luego dijieran que no tengo educación.»

«Mas el argumento», decisivo para Carmona en otras ocasiones, no tuvo eficacia en ésta.

«¡Pues ya le ha hablado usted por los restos!»—«Te enteras?»—«Pa los restos!»

Y aunque se quedó solo, al meterse en su cuarto Rocio disgustada, continuó vomitando injurias contra el río l odiado, cuya voz abarrotada y vibrante, que seguía llenando el cortijo de coplas, llevó a la alcoba de la niña una mala queña intencionada:

Arma tu gente una buya pa que mi queré s'acabe... No se saldrán con suya. ¡Por la gloria de mi mare!

«¡Ooo...!e! —¡Grasiosol —¡Angelitos! ar sielol —¡Ajolá y s'ajogará! toot!»—«¡Joleaba, Carmona, cambiando de postura con violentos saltos, a punto de hundir la cama—, ¡No había de ser yo toro un ratito...! ¡Haaa!... Po aquí...—señalándose con dos dedos agresivos la yugular—. Se la iba a dá por aquí... Y tú, niña, es la última vez que vienes a una

fiesta de estas. Las niñas en casita, a cosé con la mama. Tú eres de otra clase. ¡Pues, home, está buena mi riña con las proposiciones que la salen! Un sinvergüenza y un canero. ¡Pero quién se habéis figur o ustedes que es mi niña?—volvió a rezongar, dirigiéndose, como si pudiera oírle, a su hija, que encerrada en su alcoba, sin tener que disimular sus sentimientos, dejábase acariciar gozosa por el canto lejano, que ahora le brindaba las desgarradas falsetas de unas bulerías.

Tú me tienes que queré, que entre tu cuerpo y er mio nadie se puede meté.

«¡Jaj! —¡Torero!

Limóniibiya ar probe dáselo por Dió. Que er prohibido viene mar jerio der má der amó.

En tanto, Currito, que, al retirarse Manuel Carmona y su hija, se había escurrido calladamente de la fiesta, joloso con el incidente del baile, paseaba su contento por la vasta pradera bajo la solemne serenidad de la noche, colgando los alcázares de sus ensueños en los románticos rayos de la luna, arrullado por los mil ruidos silenciosos del nocturno campese, de vez en vez subrayados por la bucolica badajada de una zumba lejano.

El corazón se le saltó del pecho, ansioso de comunicar su alegría a la Naturaleza acogedora. ¡Qué feliz era! No caía la duda. Ella no estaba por el otro. Aquello de aquella tarde, que él le moría en el corazón, ¡fue un engaño suyo. Imaginaciones de los celos, que se complacen ea torturar a los enamora-

dos. ¡Flojo había si lo el sefion cuando fué, ten facheado, el muy presumido, a sacarla a bailar! Se reía con un gusto al recordarlo...

«¡Señores, qué tortoso!»—y se retorció infantilmente de risa, palmeándose los muslos—. Si le coge la cara se quez sin dientes.—Y turbó el silencio de la noche el detoner de una ruidosa cascada—«¡Ja, ja ja! ¡Ja, ja, ja!»

«¿Qué pillara una ocasión de hablarla...»

Y «para cogerla», negóse al siguiente día a formar en las colteras de garrobistas, que montaron a caballo, para el acoso, bien entrada la mañana porque la jerga y las bromas de la noche anterior se habían prolongado casi hasta el día, a causa del tajo que costó sacar de la casa la beerra que metieron en la alcoba de Juan Antonio Jacobo, y por lo que luego les entretuvo el susto de Pepito Mor-tilla, quien, oyendo sonar en la obscuridad de su cuarto un cenecero colgado debajo de su cama, se pasó la noche dando voces de miedo, sofocado por los colchones, entre los cuales se había guarecido, llamando en su auxilio a Carmona y a los demás toreros, pidiendo por Dios que se llevasen de allí aquellos toros, cuyo resello sentía junto al pecho.

«No ensienda usted lus ni se mueva—le encomendaban desde afuera los bromistas—: que ahora vamos por los mansos.

Y, pasydo un rato, un gran alboroto de ceneceros, patadas y voces sonó a la puerta de Pepito, que al cñiró rezó el acto de contrición.

«¡Jop! ¡Torol! ¡Hira! ¡Torol! ¡Jop! ¡Jor!

El t'opel ruidoso irrumpió con mayor estrépito en la habitación, a oscuras.

Roderon las sillas, la mesa de noche, el lavabo y, por fin, la cama, quedando Pepito debajo de ella rezando desesperadamente y haciendo ofertas a todos los santos sin atreverse a abandonar su refugio, encogido, encogido, reduciendo hasta lo inverosímil su minúscula persona, que aun procuraba echicarse más cada vez que sentía cerca de sí el jadedar violento de aquellas fieras, contando cierta la muerte por patadema si libraba de las cornadas.

«¡Jop! ¡Torol! ¡Torol! ¡Jop!»—según gritando uno del pasillo.

Ni toro ni cabestros hacían caso. Tan a gusto se echo traban, que decidieron acostarse allí mismo, según hicieron constar los gusos, y poco a poco fué sos-gándose el violento barajeo de los ceneceros, hasta que cesó del todo. Pepito tomaba aire para respirar, cuando se lo comaron las voces de los de fuera.

«¡Mardita sea!»—«¡Pa-s no se han acostao con Pepitil! ¡Pepito, ahora es la ocasión; dé usted un sarto, y vérgese pa acá!»

«¡Un demonio, abandonaba Pepito su burladero!

«¡Apredáelos pa que se levanten—propuso alguien.

Y al punto cayó una lluvia de piedras en el cuarto de Pepito, y aun le dieron algunas a éste, sin que nadie se moviera allí dentro.

«¡Banderriles de fuego. Hay que ponerles banderillas de fuego—determinaron luego. Y uno, dos, tres cobetes entraron en la habitación, voltejaron por allí y estallaron estruendosos, aumentando el ya enorme pánico de Pepito, que oía por seguro otro género de muerte más cálida, y cerró los ojos para no ver la guadaña y el asador que esgrimían contra